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El inminente regreso de Michelle 
Bachelet como presidenciable y su 
impacto en la Región de Valparaíso, 

en voz de sus protagonistas

Sabrina Sosa y Camilo González: Estos 
son los candidatos de Puranoticia.cl para 

quedarse con la corona de Reina y Rey 
del Festival de Viña

Refuerzan anillos de seguridad y 
despliegues contra el comercio 
ilegal en el entorno de la Quinta 
Vergara por el Festival de Viña

Gobernador Mundaca y seguridad en 
Valparaíso: "No es posible que en el 
sistema de cámaras el 50% no esté 

funcionando"

Dos heridos graves deja ataque a balazos desde un auto en las afueras de la 
cárcel de San Antonio: víctimas visitarían a familiares
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U n poco menos de nueve 
meses restan aún para 
que en todo Chile se lleve 
a cabo la Elección Presi-

dencial, instancia para la que las 
distintas coaliciones políticas ya se 
encuentran trabajando para pre-
sentar a sus mejores nombres de 
cara a noviembre.
En ese sentido, la derecha pareciera 
tener un camino algo más avan-
zado, pues al menos ya tiene tres 
nombres claros como aspirantes 
a La Moneda: por el lado de Chile 
Vamos está la UDI Evelyn Matthei; 
por el Partido Republicano compe-
tirá José Antonio Kast; y por parte 
del incipiente movimiento liberta-
rio aparece el diputado  Johannes 
Kaiser.
No hay que olvidar que la derecha 

también tiene otros nombres so-
nando para la Presidencial, como 
el de  Rodolfo Carter  (indepen-
diente), el de la senadora  Ximena 
Rincón  (Demócratas) y el de Fran-
co Parisi  (Partido de la Gente). De 
esta manera, resta saber si habrá 
Primarias en Chile Vamos y si estos 
nombres se podrían incluir en ella.
Pero en la vereda del frente las co-
sas no aparecen tan claras. Esto, ya 
que en el oficialismo aún no existe 
un nombre potente por el que sus 
"dos almas" se unan tras él o ella. 
En primera instancia, se deslizó la 
opción del alcalde de Maipú,  To-
más Vodanovic, cuestión que des-
cartó de plano. Luego comenzó a 
sonar el nombre de la ministra del 
Interior,  Carolina Tohá, quien se-
ñaló que recién en marzo tomará 

una decisión. Incluso el senador de 
Valparaíso,  Ricardo Lagos Weber, 
llegó a sonar como una posibilidad.
Es en medio de este proceso de in-
certidumbre, sumado a que ningu-
na de las figuras oficialistas logra 
repuntar en las encuestas, que el 
nombre de la ex Presidenta Miche-
lle Bachelet  comenzó a sonar con 
fuerza en la agenda pública como 
una posible candidata para volver 
a La Moneda. No obstante, esta si-
tuación también presenta compli-
caciones, ya que la ex Mandataria 
ha dicho en reiteradas ocasiones 
que no va a repostularse.
Los más entusiasmados con el po-
sible regreso de la ex Alta Comisio-
nada de ONU para los Derechos 
Humanos destacan que  su figura 
podría dar continuidad al Gobier-

no del Presidente Gabriel Boric y, 
de paso, unir a la fragmentada 
izquierda, ante el desafío de que la 
derecha pueda asumir nuevamente 
la administración gubernamental.
Otro antecedente que hay que te-
ner en cuenta es justamente el de 
las encuestas. Según el segundo 
sondeo de Cadem en febrero de 
2025, centrada en la carrera presi-

El inminente regreso de Michelle 
Bachelet como presidenciable y su 
impacto en la Región de Valparaíso, en 
voz de sus protagonistas

Puranoticia.cl conversó 
con los presidentes 
regionales del Partido 
Socialista y el Frente 
Amplio, de cara a la 
posibilidad que la ex 
Mandataria de nuestro 
país asuma nuevamente 
el desafío para quedarse 
con la administración del 
Gobierno por el periodo 
2026-2030.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/el-inminente-regreso-de-michelle-bachelet-como-presidenciable-y-su-impacto
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dencial del 16 de noviembre, los re-
sultados dan cuenta que un 50% 
tiene decidido o podría llegar a 
votar por la ex Presidenta Miche-
lle Bachelet; mientras que un 55% 
dice que lo haría por Evelyn Mat-
thei. Esto cobra suma relevancia, 
considerando que una persona que 
ni siquiera es candidata ya tiene 
prácticamente alcanzada a quien 
se posicionaba como la carta más 
fuerte y en campaña –no oficial– 
desde hace ya varios meses.

"TREMENDA CANDIDATA"
En base a este escenario,  Purano-
ticia.cl  tomó contacto con algunos 
líderes del oficialismo en la Región 
de Valparaíso, para conocer su 
postura frente a la posibilidad que 
la ex Presidenta Michelle Bachelet 
asuma nuevamente el desafío por 
llegar al Gobierno.
Tal es el caso del diputado y presi-
dente regional del Partido Socia-
lista (PS) en Valparaíso, Nelson Ve-
negas, quien señaló a Puranoticia.
cl  que "Michelle Bachelet es una 
tremenda candidata en todos los 
sentidos, no sólo ahora, sino que 
siempre. Yo siento que la derecha 
ha cometido errores, como los que 
cometió con Joaquín Lavín y ahora 
con Evelyn Matthei. Pusieron a co-
rrer demasiado luego sus respecti-
vas candidaturas".
"Ya lo decía Sun Tzu en  «El Arte 
de la Guerra»: cuando la guerra es 
muy prolongada y larga, llegas al 
final totamente desgastado. Enton-
ces es cierto que ellos pudieron ha-
ber cometido errores tácticos.  Mi-
chelle Bachelet, aún diciendo que 
no quiere ser Presidenta, ya la 
tiene empatada (a Matthei), por-
que sabemos que en una encues-
ta los márgenes fluctúan entre un 
2 y un 5%, entonces ya empató a 
una candidata que viene haciendo 
campaña hace mucho rato y que ha 
mostrado sus ganas de ser Presi-
denta de la República", continuó el 
legislador del Distrito 6.
Además, Venegas destacó a la ex 
Presidenta, diciendo que "Bache-
let no sólo sabe ganar elecciones, 

sino que también tiene un carisma 
demasiado contundente.  Quienes 
la conocemos de hace tiempo sa-
bemos que ella, me atrevo a decir, 
es la última de las líderes caris-
máticas de nuestro país. Antes de 
ser Diputado fui Alcalde, y antes fui 
Secretario Municipal, y nunca olvi-
daré una protesta de un comité de 
allegados que gritaban en contra 
de ella. Pero de repente llegó ella y 
la gente se volvió loca y se empezó 
a sacar fotos porque ella tiene un 
magnetismo muy especial".
También tuvo palabras para la de-
recha, afirmando que "creo que hay 
un cierto grado de preocupación en 
ellos, por lo tanto hacen esta con-
vocatoria a la derecha y la extrema 
derecha a que vayan a una Primaria 
porque sabemos que están bastan-
te descolgados con Kaiser y Kast, 
que quieren llegar a primera vuel-
ta. Frente a una situación de esta 
naturaleza donde, si compitiera 
la Presidenta Bachelet y ellos tu-
vieran candidaturas de Matthei, 
Kast y Kaiser, evidentemente que 

es un problema para ellos y, por lo 
tanto, lo que hay desesperación y 
un llamado a su sector a unirse". 

¿APOYO FRENTEAMPLISTA?
Luego,  Puranoticia.cl  tomó con-
tacto con el presidente regional del 
Frente Amplio (FA) en Valparaíso, 
Sebastián Farfán, quien adelantó 
que  "estamos en un proceso de 
debate sobre la apuesta presi-
dencial. El día 15 de marzo tene-
mos un Comité Central bien im-
portante, pero esperamos antes, 
al menos en la Región de Valpa-
raíso, el martes 4 de marzo, tener 
una resolución acabada por par-
te de los distintos comunales".
De esta manera, precisó que lo que 
se está discutiendo actualmente 
es "cuál es el mejor escenario para 
poder llegar a la Presidencial.  Al 
menos, mi visión particular, es 
que Michelle Bachelet es la carta 
más competitiva del arco progre-
sista".
"Yo creo que hay que discutir, in-
cluso más que el tema de la figura, 

ver qué es lo que buscamos y creo 
que lo clave para nosotros debie-
ra ser proyectar el ciclo de refor-
mas abierto por el Gobierno de 
Gabriel Boric y desde ahí buscar 
la figura más competitiva, que me 
parece que hoy es Michelle Bache-
let", prosiguió. 
Por último, el ex Core de Valparaíso 
indicó que el detalle de las cartas 
parlamentarias se verá después del 
debate en torno a la Presidencial: 
"Vamos a ir escalonadamente: pri-
mero, creo que tenemos rque re-
solver el tema presidencial, que 
es un tema que nos está pesando; 
y segundo el tema del Senado, 
para después ver la Diputación".

LA POSTURA DEL GOBERNADOR
El gobernador regional de Valpa-
raíso, Rodrigo Mundaca, también 
abordó las implicancias de una 
posible candidatura presidencial 
de Michelle Bachelet, señalando 
que  "sin duda que el 2025 va a 
estar marcado por las elecciones 
parlamentarias y presidencia-
les, todo el mundo lo sabe y, por 
tanto, gran parte de la política 
pública va a estar orientada, fun-
damentalmente, a dar respuesta 
a aquello".
La máxima autoridad en la Quin-
ta Región concluyó manifestando 
que  "pronunciarme sobre algún 
candidato o candidata me parece 
que es una cuestión completa-
mente prematura. Creo que hay 
mucha especulación hoy día y, 
por tanto, no me voy a pronunciar 
sobre una situación que todavía 
sigue siendo ficticia".
Pero más allá del interés expresa-
do por dirigentes locales, lo más 
importante es saber qué piensa 
la propia Michelle Bachelet quien, 
como ya dijimos, rechazó en más 
de alguna oportunidad la posibi-
lidad de volver a competir por La 
Moneda; esto, antes de iniciarse la 
ofensiva de importantes figuras 
oficialistas que intentan convencer 
a la ex Alta Comisionada de ONU 
para los Derechos Humanos de re-
postularse. 

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/el-inminente-regreso-de-michelle-bachelet-como-presidenciable-y-su-impacto
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/el-inminente-regreso-de-michelle-bachelet-como-presidenciable-y-su-impacto
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/el-inminente-regreso-de-michelle-bachelet-como-presidenciable-y-su-impacto
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S erios cuestionamientos ha 
traído consigo la informa-
ción publicada por  Pura-
noticia.cl, que da cuenta 

de la preocupante realidad en la 
que se encuentran las 177 cámaras 
de televigilancia en la comuna 
Valparaíso, donde 85 de ellas no 
están operativas por una falta de 
mantención de parte del Municipio, 
que viene de hace largo tiempo.
El tema cobra aún mayor relevan-
cia al tomar en cuenta que una de 
las principales demandas que tie-
nen los habitantes de la comuna de 
Valparaíso (como de todo el país) 
dice relación con la seguridad pú-
blica y la alta sensación de inse-
guridad que se percibe, sobre todo 
en época estival donde la población 
flotante sube como la espuma. 
Lo que se ha indicado desde la ad-
ministración de la alcaldesa Camila 
Nieto es que durante la gestión de 
Jorge Sharp,  desde el año 2023 
precisamente, se dejaron de 
realizar las mantenciones a las 
cámaras de televigilancia de la 
comuna, cuestión que terminó pro-
vocando que el 50% de los equipos, 
hoy en día, no puedan funcionar.
Cabe recordar que la alcaldesa Ca-
mila Nieto señaló a  Puranoticia.
cl que "en materia de cámaras de 
seguridad, la administración pa-
sada que lideró el ex alcalde Jor-
ge Sharp, nos dejó importantes 

problemas. El primero de ellos es 
que la última mantención que se 
hizo a las cámaras fue en octubre 
de 2023".
En ese sentido, la autoridad fren-
teamplista expuso que "lo que he-
mos estado haciendo en estos dos 
meses de gestión es realizar un 
proceso de trabajo coordinado con 
la Subsecretaría de Prevención del 
Delito y la Municipalidad de Viña, 
para generar una  modernización 
de las cámaras, que son las más 
antiguas de nuestro sistema”.  
Además, la jefa comunal porteña 
sostuvo que  "estamos sacando 
adelante un proceso que nos 
permita generar mantención 
constante de las cámaras de se-
guridad, para no llegar a la mis-
ma situación en la que estuvo la 
administración pasada".

CRÍTICAS DEL GOBERNADOR
Frente a este preocupante panora-
ma que afecta a la seguridad de la 
Ciudad Puerto, nuestro medio con-
versó con el gobernador regional 
de Valparaíso, Rodrigo Mundaca, 
quien comentó que  "con la Alcal-
desa no hemos podido hablar en 
este último tiempo, pero sabemos 
que está abocada a corregir esa 
anomalía que no es de su ges-
tión, sino de la gestión anterior 
(de Sharp), porque no puede ser 
posible que hoy en el sistema de 

cámaras el 50% no esté funcio-
nando y, por tanto, el Municipio 
está trabajando para corregir 
esa situación. Es inaceptable y 
preocupa".
Luego, la máxima autoridad regio-
nal indicó que "lo que uno espera-
ría es que el sistema de vigilancia 
comunitaria de cámaras funcione 
y tenemos la esperanza de que, 
hoy día, esta situación se pueda 
corregir a la mayor brevedad po-
sible”.
Finalmente, subrayó que "es una 
responsabilidad que tienen que 
asumir las autoridades comuna-
les. La Alcaldesa está tratando en 
corregir esa situación, pero me 
parece poco presentable que se 
dé una situación de esta natura-
leza, cuando la principal deman-
da en nuestros territorios es, pre-
cisamente, brindarle seguridad 
a quienes habitamos la Región y 
quienes habitan la ciudad de Val-
paraíso".

"FACTOR PSICOLÓGICO"
Puranoticia.cl  también conversó 

con el  abogado Rodrigo Díaz Yu-
bero, quien durante el año 2018 
presentó un recurso de protección 
ante tribunales debido a los pro-
blemas de vandalismo y amenazas 
a la convivencia en la plaza Aníbal 
Pinto (recurso que fue acogido y 
que marcó un precedente para el 
resto de la ciudad).
"Las cámaras son un factor que 
tiene que ver más con elementos 
psicológicos que con una gran 
efectividad. Si el aumento de cá-
maras no va de la mano con un 
aumento del personal que pueda 
operarlas y que pueda observar 
y filtrar las imágenes que están 
arrojando, es más difícil”, dijo.
De igual forma, calificó como “es-
candaloso” que de las 177 cámaras 
de televigilancia, 85 de ellas estén 
sin funcionamiento por falta de 
mantención.  "Debemos aspirar 
a que todas funcionen, pero hay 
que revisar si la cantidad de per-
sonal que se tiene para operar las 
cámaras es el adecuado o no. Ése 
es un tema importante”, senten-
ció.

Gobernador Mundaca y seguridad en 
Valparaíso: "No es posible que en el 
sistema de cámaras el 50% no esté 
funcionando"

Preocupación genera la información que indica que de las 
177 cámaras de televigilancia con las que cuenta la Ciudad 
Puerto, actualmente 85 de ellas no están operativas por falta 
de mantención. Municipio de Camila Nieto apunta a la gestión 
de Jorge Sharp.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/gobernador-mundaca-y-seguridad-en-valparaiso-no-es-posible-que-en-el


6 Región de Valparaíso Viernes 21 de Febrero

¡P artió la cuenta re-
gresiva para lo que 
será la nueva versión 
del  Festival de Viña 

del Mar 2025! Este domingo 23 de 
febrero se encenderán las luces en 
la Quinta Vergara y la transmisión, 
esta vez a cargo de Mega, comen-
zará a las 21:15 horas.
Durante las seis jornadas de música 
y humor, la apertura de las puertas 
de acceso al anfiteatro de la Ciu-
dad Jardín será a las 18:00 horas, 
instancia donde el equipo a cargo 

solicitará a quienes concurran su 
respectiva cédula de identidad.
Por un lado, está todo lo que tiene 
que ver con el funcionamiento ope-
rativo del Festival, pero  por otra 
parte también está el tema de la 
seguridad y evitar la ocurrencia 
de delitos, materia que tiene a las 
autoridades preocupadas y coor-
dinando a las entidades que están 
a cargo del resguardo del orden 
público.
En ese sentido se informó que  ha-
brá más de 300 carabineros des-

plegados en el parque Quinta 
Vergara y sus alrededores, y que 
también se instalará una tenencia 
temporal que funcionará a partir 
del sábado 22 de febrero a las 11:00 
horas. 
Puranoticia.cl  habló con el dele-
gado presidencial regional de Val-

paraíso, Yanino Riquelme, respecto 
del plan de seguridad que se imple-
mentará durante las seis noches de 
Viña 2025 y ahondar, por ejemplo, 
cómo se trabajará en el perímetro 
de calle Valparaíso, de calle Quillo-
ta, sectores a los que llegará mucha 
gente rumbo a la Quinta Vergara, si 

Refuerzan anillos de seguridad y 
despliegues contra el comercio ilegal 
en el entorno de la Quinta Vergara por 
el Festival de Viña

Delegado presidencial regional de Valparaíso, Yanino 
Riquelme reconoció en conversación con Puranoticia.cl que 
existe "preocupación en la calle Arlegui, en la calle Valparaíso 
y en la calle Quillota, que son los anillos principales en los que 
vamos a estar trabajando”.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/refuerzan-anillos-de-seguridad-y-despliegues-contra-el-comercio-ilegal-en
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se fiscalizará a los “estacionadores” 
de autos que, sin duda, aparecerán 
junto al comercio ilegal, copando  el 
entorno del recinto en el que se rea-
lizará el certamen.
Frente a estas consultas y, partien-
do por saber si existe preocupación 
por parte del Gobierno, ante la ocu-
rrencia de externalidades a mayor 
escala debido al tumulto en las 
calles aledañas a la Quinta Verga-
ra, el delegado Riquelme aseguró 
que  "por supuesto que hay preo-
cupación. Es un evento que con-
cita mucha presencia de gente y 
para nosotros lo más importante 
es cuidar a la población, desde el 
punto de vista de la seguridad, de 
la tranquilidad y poder disfrutar 
de este evento”. 
Junto con señalar que ya se revisó 
el plan de seguridad en torno al 
Festival, sostuvo que dicha estra-
tegia “tiene, entre otras cosas, 
anillos de seguridad, viene un 
refuerzo de parte de Carabineros 
y hay toda una preparación res-
pecto de los sectores aledaños al 
parque Quinta Vergara, también 
en el Hotel Sheraton, en general, 
en los distintos lugares, de tal 
forma de poder prever cualquier 
incivilidad, primero y, en segundo 
lugar, los delitos. Además, estare-
mos acompañados con personal 
de la PDI, que estará dedicado a 
combatir el microtráfico. Hay un 
despliegue importante para la can-
tidad de gente que se espera llegue 

a un evento tan importante como 
éste”. 
Respecto a la seguridad en calles 
aledañas, explicó que “hay medi-
das que se han tomado todos los 
años y que tienen que ver con los 
anillos de seguridad y con los res-
guardos que hace principalmente 
Carabineros y Seguridad Muni-
cipal. Efectivamente hay una pre-
ocupación en la calle Arlegui, en la 
calle Valparaíso, en la calle Quillota, 
que son los anillos principales en 
los que vamos a estar trabajando. 
Habrá presencia de Carabineros, 
ya que lo principal es la disuasión y, 
además, siempre hay personal civil, 
con todo un despliegue para evitar 
cualquier incidente”.  
En cuanto al comercio ambulante 
e ilegal y cómo se abordará esta 
práctica que se está haciendo cada 
vez más frecuente en las calles de 
la Ciudad Jardín y que, con mayor 
razón aumentará su presencia ante 
los miles de asistentes al Festival 
2025 que son potenciales “clientes”, 
Riquelme dijo que "es parte de la 
política normal de enfrentamien-
to de este tipo de incivilidades. 
Hay un plan con la Municipalidad 
de Viña respecto del comercio 
ambulante. Hay comercio que es 
absolutamente ilegal y, por lo 
tanto, ahí vamos a estar también 
desplegados. Vamos a estar ha-
ciendo operativos durante la sema-
na, de día y de noche, con personal 
del Servicio de Impuestos Internos 
(SII), con el Servicio Nacional para 
la Prevención y Rehabilitación del 
Consumo de Drogas y Alcohol (Sen-
da), con Salud, con Transportes, 
para poder ir acompañando todo 
este evento”. 

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/refuerzan-anillos-de-seguridad-y-despliegues-contra-el-comercio-ilegal-en
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/refuerzan-anillos-de-seguridad-y-despliegues-contra-el-comercio-ilegal-en
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P reocupación existe en la 
comuna de San Antonio 
luego que se reportara 
una  intensa balacera 

registrada en plena vía públi-
ca durante horas de la tarde de este 
viernes.
Según las primeras informaciones, 
personas a bordo de un automó-
vil  percutaron  disparos en las 
afueras de la cárcel de San Anto-
nio.
Producto de los tiros reportados en 
el lugar,  dos personas resultados 

con heridas de gravedad, debien-
do ser asistidos por personal del 
SAMU local.
También se informó que  las dos 
víctimas fueron trasladadas 
hasta dependencias del Hospital 
Claudio Vicuña de la comuna.
Cabe hacer presente que estas dos 
personas se encontraban a la es-
pera de ingresar a visitar a fami-
liares al interior del establecimien-
to penal sanantonino.
El hecho genera preocupación en 
la comuna, más aún considerando 

que  la balacera se produjo a es-
casos metros de la Comisaría de 
Carabineros.
El Ministerio Público instruyó a la 
Brigada de Homicidios de la PDI 
San Antonio que realice una serie 

de  diligencias para establecer 
cómo ocurrieron los hechos y po-
der dar con el paradero de las per-
sonas responsables de este brutal 
ataque.

Dos heridos graves deja ataque a 
balazos desde un auto en las afueras 
de la cárcel de San Antonio: víctimas 
visitarían a familiares

Reportes de lo ocurrido en la comuna porteña informan que 
las dos víctimas fueron trasladadas hasta dependencias del 
Hospital Claudio Vicuña para recibir atención médica.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/dos-personas-heridas-deja-intensa-balacera-en-las-afueras-de-la-carcel-de
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/dos-personas-heridas-deja-intensa-balacera-en-las-afueras-de-la-carcel-de
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/dos-personas-heridas-deja-intensa-balacera-en-las-afueras-de-la-carcel-de
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U n brutal episodio de vio-
lencia intrafamiliar se 
zanjó con un padre dán-
dole muerte de un bala-

zo a su propio hijo al interior de su 
domicilio en Algarrobo.
Fue durante la madrugada cuando 
un hombre de 34 años, en medio 
de un episodio psicótico produci-
do por su constante consumo de 
drogas, atacó con un cuchilló a su 
padre, de 67 años; y amenazó de 
muerte a su madre, de 60 años.
Tras este hecho, el padre tomó un 
arma de fuego debidamente ins-
crita y disparó en dos ocasiones 
en contra de su propio hijo, quien 
quedó con heridas de gravedad 
en el domicilio de calle Miguel Luis 

Rocuant, en el sector de Algarrobo 
Norte.
La madre dio aviso de lo ocurrido 
a Carabineros, quienes al llegar 
observan al sujeto gravemente he-
rido y en riesgo vital, y a su padre 
con cortes por arma blanca en los 
brazos. De esta manera se traslada 
a los lesionados al Hospital de San 
Antonio, pero  debido a la grave-
dad de las heridas del primero, 

fue derivado al Hospital Carlos 
van Buren de Valparaíso, donde 
finalmente se constata su falleci-
miento.
Cabe hacer presente que los dispa-
ros le impactaron en el abdomen 
y en la sien.
El Ministerio Público estableció que 
la investigación quedara en manos 
de la Brigada de Homicidios de la 
PDI de San Antonio, que comenzó 

a realizar diligencias como empa-
dronamiento de testigos y recopi-
lar información sobre el historial 
familiar de los involucrados en los 
hechos, confirmando que tanto el 
padre como el hijo tenían antece-
dentes policiales por violenta in-
trafamiliar durante el año 2023.
De igual forma, con estas indagato-
rias se buscará establecer el grado 
de responsabilidad que le cabe al 
padre en el homicidio, básicamen-
te para dilucidar si se trató de un 
caso de legítima defensa o no. El 
arma utilizada, en tanto, fue puesta 
a disposición de la justicia para ser 
periciada y utilizada como método 
de prueba.

Impactante caso de violencia 
intrafamiliar en Algarrobo: Padre mata 
a balazos a su hijo tras haber recibido 
brutal ataque con cuchillo

Hombre de 34 años recibió dos impactos de bala por parte 
de su padre, de 67, quien previamente había sido atacado en 
medio de un episodio psicótico producido por su constante 
consumo de drogas. Además, la víctima fatal había amenazado 
de muerte a su madre (60).

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/impactante-caso-de-violencia-intrafamiliar-en-algarrobo-padre-mata-a
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E n la comuna de Mulchén, 
Región del Biobío, la Policía 
de Investigaciones (PDI) 
detuvo a una pareja sindi-

cada como la responsable de  ase-
sinar brutalmente a un hombre 
de 66 años en la comuna de Ca-
temu, al interior de la Región de 
Valparaíso.
Se trata de un hombre de 38 años y 
de una mujer de 34, ambos chilenos 
sin antecedentes policiales, quie-
nes fueron capturados en virtud a 
una orden de detención otorgada 
por Juzgado de Garantía de San 
Felipe por el delito de homicidio.
Antecedentes entregados por el 
subprefecto Hernán García, jefe (s) 

de la Brigada de Homicidios de Los 
Andes, dan cuenta que  el crimen 
se cometió el 8 de junio de 2024, 
cuando los imputados se encon-
traban en la casa del padre del 
hombre en Catemu, un adulto ma-
yor de 66 años, identificado como 
Ricardo Quezada Orellana.
"Mantuvieron una discusión que 
finalizó con la muerte del adulto 
mayor, por parte de los imputados, 
quienes  lo hirieron con un arma 
cortopenetrante en la región cer-
vical, provocándole la muerte. 
No obstante y con la finalidad de 
ocultar el delito, encendieron fue-
go a la casa y huyeron del lugar, 
siendo encontrado más tarde el 

cuerpo calcinado de la víctima", ex-
plicó el oficial de la PDI Los Andes. 
De acuerdo al proceso investigati-
vo, la Brigada de Homicidios, junto 
a profesionales del Laboratorio de 
Criminalística Regional de Valpa-
raíso, logró  determinar la causa 

de muerte y la responsabilidad 
de los imputados en el delito, an-
tecedentes que fueron entregados 
a la Fiscalía de San Felipe, en coor-
dinación con el fiscal ECOH, quien 
gestionó la orden de detención de 
los imputados ante el Juzgado de 
Garantía.
En ese sentido, se logró determinar 
que con el objetivo de eludir a la 
justicia, el sujeto de 38 y la mujer 
de 34 se radicaron en Mulchén, 
donde fueron detenidos y puestos a 
disposición del Juzgado de Garan-
tía local, cuyo magistrado decretó 
la medida cautelar de prisión pre-
ventiva para la pareja de imputa-
dos.

En Mulchén detuvieron a pareja que 
asesinó brutalmente a adulto mayor en 
Catemu: hijo de la víctima es uno de los 
imputados

Se trata de un hombre (38) 
y de una mujer (34), que 
fueron capturados tras una 
orden de detención otorga-
da por Juzgado de Garantía 
de San Felipe por el delito 
de homicidio.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/en-mulchen-detuvieron-a-pareja-que-asesino-brutalmente-a-adulto-mayor-en
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V alparaíso y Viña del Mar, 
a través de sus respecti-
vos municipios, anuncia-
ron que ya dieron inicio a 

los procesos de pago de los permi-
sos de circulación 2025.
Para ello, ambas comunas han dis-
puesto de puntos físicos y virtuales 
para cumplir con este trámite ne-
cesario para poder desplazarse en 
vehículo por la vía pública.

PUNTOS EN VALPARAÍSO
En el caso de Valparaíso, los lugares 
habilitados para el pago del permi-
so de circulación son el edificio La 
Nave, de lunes a viernes de 08:30 
a 14:00 horas y de 15:30 a 16:00; 
plataforma ubicada en la  avenida 
Argentina, de 08:30 a 16:00 horas; 
y en la Delegación de Placilla, des-
de las 08:30 a las 14:00 y de 15:30 a 
16:30 horas.
Asimismo, desde el 3 al 31 de mar-
zo, los otros lugares para pagar son 
la  Delegación de Laguna Verde, 
los supermercados  Jumbo de Av. 
Argentina,  Santa Isabel de Pla-
cilla  y  Santa Isabel de variante 
Agua Santa; además del  mall Pa-
seo Ross.
Para quienes no puedan acercarse 
a los puntos físicos, pueden pagar 
en  www.yopagoenvalpo.cl, sitio 
que se encuentra completamente 
habilitado. Además, este año, para 
motivar el pago en el Municipio 
porteño, se hará un  80% de des-
cuento de las deudas del TAG para 
quienes paguen el permiso de ma-
nera presencial.

PUNTOS EN VIÑA DEL MAR
En el caso de Viña del Mar, el Mu-
nicipio ha dispuesto  cinco centros 
de atención de público  para la 
renovación del permiso de circula-
ción 2025, tributo cuya recauda-
ción permitirá seguir avanzando 
en obras en beneficio de toda la 
comuna. 
La meta es recaudar sobre $14 mil 
millones, donde un 63,5% se desti-

nará como aporte al Fondo Común 
Municipal y el 37,5% ingresará al 
erario municipal.
Los recintos habilitados para 
realizar el trámite son:  Departa-
mento de Tránsito  (5 Oriente N° 
736),  Hotel O’Higgins  (Plaza Lato-
rre S/N),  edificio consistorial  (Ar-
legui N° 615, esquina Quinta),  De-
legación de Reñaca (Bellavista N° 
5 Local 4, Edificio Olimpo del Mar) 
y La Foresta (Av. La Foresta con Ed-
mundo Eluchans, Reñaca).
En cuanto a los horarios de aten-
ción, hasta el 15 de marzo, de lunes 
a viernes, el horario es de 09:00 a 
14:00 y de 15:00 a 17:30. Sábado, 
de 09:00 a 13:00 horas. Del 17 al 26 
de marzo, lunes a viernes: 09:00 a 
18:30 horas. Sábado: 09:00 a 17:00 
horas.  Del 27 al 29   y 31 de mar-
zo  (plazo legal), de 09:00 a 22:00 
horas.  También está operativa la 
página web de la  Municipalidad 
de Viña del Mar  para realizar el 
trámite de manera virtual.

Además, se suscribió un convenio 
para quienes tienen multas por el 
no pago del TAG, lo que permitirá 
solucionar esta situación al mo-
mento de obtener su permiso.  En 
este caso, el pago del permiso de 
circulación debe realizarse en for-
ma presencial y en caso que las 
multas acogidas correspondan a 
más de 10, el pago se podrá realizar 
24 horas posterior al convenio TAG 
suscrito. Para acogerse al convenio 
TAG, debe contar con el padrón del 
vehículo (certificado de Inscripción 
R.V.M., documento otorgado por el 
Registro Civil) y cédula de identi-
dad del titular del vehículo objeto 
de multas.

LLAMADO DE LAS ALCALDESAS
La alcaldesa de Valparaíso, Camila 
Nieto, indicó que “Valparaíso me-
jora si todos ponemos de nuestra 

parte y esta es una excelente for-
ma de hacer partícipe a la ciuda-
danía. Sabemos lo importante que 
es para nuestra comuna el pago de 
los permisos de circulación, pues 
constituye un valioso aporte que 
nos permite mejorar diversas áreas 
de nuestro Valparaíso. Por ello, he-
mos habilitado distintos puntos, 
tanto físicos como vía web, para 
que puedan pagar su permiso a 
tiempo y sin inconvenientes”.
Respecto del proceso, la alcaldesa 
de Viña del Mar, Macarena Ripa-
monti, informó que  “los recursos 
son para financiar obras de de-
sarrollo para la ciudad, como 
programa de bacheo, nuevas 
pavimentaciones, construcción 
de plazas, mantención de la ciu-
dad, servicios y seguridad, entre 
otras”.

Permisos de circulación 2025: 
Valparaíso y Viña del Mar promueven 
procesos de pago con atractivos 
descuentos a deudores del TAG

Desde el Municipio porteño informaron que habrá un 80% de 
descuento en deudas del TAG para quienes paguen de manera 
presencial. La casa edilicia viñamarina indicó que suscribieron 
un convenio para quienes tienen multas por el no pago de este 
servicio.

http://www.yopagoenvalpo.cl/
https://www.munivina.cl/
https://www.munivina.cl/
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/permisos-de-circulacion-2025-valparaiso-y-vina-del-mar-promueven-procesos
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/permisos-de-circulacion-2025-valparaiso-y-vina-del-mar-promueven-procesos
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/permisos-de-circulacion-2025-valparaiso-y-vina-del-mar-promueven-procesos


13Región de ValparaísoViernes 21 de Febrero

https://www.clarochile.cl/personas/servicios/claro-club/?beneficio=67782700a0683ce9732ba818&utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Puranoticia.cl


14 Región de Valparaíso Viernes 21 de Febrero

U n nuevo llamado al au-
tocuidado y a  no com-
prar alimentos en el 
comercio informal  hizo 

la seremi de Salud de Valparaíso, 
Lorena Cofré, ante las altas cifras 
registradas por afectaciones gas-
trointestinales, llegando a más de 
5.000 atenciones por diarrea en los 
servicios de urgencia durante 2025. 
Vale recordar que no se puede ga-
rantizar la calidad, contenido y 
salubridad de los alimentos que se 
venden en lugares no establecidos.
"La prevención está en nuestras 
manos. Queremos reforzar el lla-
mado que hemos dado durante 
todo el verano: no comprar ali-
mentos en el comercio informal, 
no se puede garantizar la calidad 
de esos productos. Además, las 

altas temperaturas favorecen la 
descomposición de los alimentos 
y la proliferación de bacterias, lo 
que aumenta el riesgo de intoxi-
caciones y enfermedades trans-
mitidas por alimentos (ETA). Por 
lo tanto, es fundamental mantener 
la cadena de frío, lavar bien frutas y 
verduras, y siempre cocer pescados 
y mariscos”, indicó la autoridad.
Además, se hizo un llamado a cui-
dar a los grupos más vulnerables, 
como personas mayores, pacientes 
con enfermedades crónicas (hiper-
tensión, diabetes) y niños. "Estas 
personas deben evitar exponerse al 
sol entre las 11 de la mañana y las 
5 de la tarde, que es cuando la ra-
diación es más intensa", destacó la 
Seremi de Salud.
Cabe recordar que el riesgo de con-

sumir alimentos adquiridos en la 
vía pública se debe a posibles con-
taminaciones derivadas de las 
altas temperaturas o una mala 
manipulación, por lo que es crucial 
preferir productos en locales esta-
blecidos para evitar intoxicaciones 
o enfermedades gastrointestinales.

GOLPES DE CALOR
También se explicó cómo actuar 
ante síntomas de golpes de calor, 
que incluyen letargo, dolor de ca-

beza, somnolencia y decaimiento 
general. En estos casos, se deben 
seguir las siguientes indicaciones:
• Colocar paños fríos en el cuerpo y 
extremidades de la persona afec-
tada.
• No darle agua de inmediato.
• Trasladar a la persona a un lugar 
fresco y con sombra.
• Contactar a Salud Responde al 
600 360 7777 en caso de necesi-
dad.

Refuerzan llamado a no comprar 
alimentos en el comercio informal 
ante altas cifras de afectaciones 
gastrointestinales en la V Región

Sólo durante enero y la primera veintena de febrero han habido 
más de 5.000 atenciones por problemas digestivos en los 
servicios de urgencia de la Región de Valparaíso.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/refuerzan-llamado-a-no-comprar-alimentos-en-el-comercio-informal-ante-altas
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U n enérgico llamado a 
tomar precauciones de 
cara a las  altas tempe-
raturas  que se dejarán 

sentir durante todo el fin de sema-
na en la zona interior de la Región 
de Valparaíso, realizó el seremi del 
Medio Ambiente, Alex Galleguillos.
Información proporcionada por la 
Dirección Meteorológica de Chile 
da cuenta que en la zona del Valle 
del Aconcagua, particularmente en 
las provincias de Los Andes y San 
Felipe,  se registrarán temperatu-
ras por encima de los 33 grados.
En tanto, en las provincias de Mar-
ga Marga y Quillota se reportarán 
29 grados; mientras que en la  co-
muna de Casablanca  se pronosti-
can 30 grados de temperatura.
Frente a ello,  la autoridad minis-
terial hizo un "llamado de alerta 
por las altas temperaturas que 
tendremos desde este viernes y 
que nos acompañarán durante el 
fin de semana, en particular en la 
zona interior, en el Valle del Acon-

cagua".
Galleguillos continuó expresan-
do que se deben tomar  "todas las 
precauciones y evitar cualquier 
efecto que pudiera generar un in-
cendio forestal o estructural".
"Cuidar a las personas es tarea de 

todas y todos, y también nuestro 
ecosistema de la Región de Val-
paraíso", concluyó el titular regio-
nal del Medio Ambiente.
Cabe hacer presente que en la pro-
vincia de San Felipe se esperan 33 
grados los días sábado y domingo; 

mientras que el lunes 24 se regis-
trarán 34 grados.
En cuanto a la  provincia de Los 
Andes, el pronóstico de la Dirección 
Meteorológica establece que habrá 
33 grados el sábado y domingo; y 
34º el lunes y martes.

Llaman a extremar precauciones 
por altas temperaturas en el Valle del 
Aconcagua: se esperan 33º en San 
Felipe y Los Andes

En tanto, en las provincias 
de Marga Marga y Quillota 
se reportarán 29 grados; 
mientras que en la comuna 
de Casablanca se pronosti-
can 30 grados de tempe-
ratura.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/llaman-a-extremar-precauciones-por-altas-temperaturas-en-el-valle-del
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/llaman-a-extremar-precauciones-por-altas-temperaturas-en-el-valle-del
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U n total de 800 mil perso-
nas recibieron durante el 
2024 la  vacuna contra 
la influenza en la región 

de Valparaíso, cumpliendo con el 
85% de la población objetiva.  
Ahora, preparándose para lo que 
será la temporada de invierno 
2025, las autoridades de salud 
se trasladaron hasta el  Depósito 
de Vacunas e Inmunoglobulinas 
(DVI), en Viña del Mar, para revisar 
el primer cargamento que se distri-
buirá en la zona.
Según explicaron en el punto de 
prensa, la finalidad principal de la 
vacunación contra la influenza es-
tacional es evitar los casos graves 
de gripe y sus complicaciones.
Sus síntomas tienen una duración 
de una a dos semanas, siendo los 
más característicos:  fiebre, dolor 
de cabeza, malestar severo, tos, 
dolor de garganta y rinitis. 

La vacuna contra la influenza es 
un preparado farmacéutico que 
provoca que el organismo produz-
ca  anticuerpos contra los virus 
que causan la enfermedad.
También favorece que los anticuer-
pos se desarrollen en dos semanas 
tras la vacunación, dando protec-
ción contra la infección por los virus 
incluidos en la inoculación.
La seremi de Salud, Lorena Cofré 
señaló que “hemos recibido nues-
tro primer cargamento de alrede-
dor de 50 mil dosis de la vacuna 
contra la influenza. En verano, nos 
preparamos para el invierno, esto 

por supuesto, se enmarca en la es-
trategia previa al inicio de la Cam-
paña de Invierno”. 
La autoridad regional indicó que 
“además, este DVI se suma a una 
red de depósitos de vacuna que 
tenemos en nuestra región y tam-
bién a nivel nacional. El segundo 
depósito de vacunas que tenemos 
es en San Felipe, que viene a abas-
tecer alrededor de 30 puntos de 
vacunación de las comunas de las 
provincias de San Felipe, Los An-
des. Y éste (el de Viña del Mar) que 
abastece alrededor de 80 centros 
de atención de salud, donde vamos 

a iniciar el proceso de vacunación”.  
Por su parte, el delegado presi-
dencial regional, Yanino Riquelme 
sostuvo que “esto es parte de los 
esfuerzos que hace el Gobierno 
respecto de la prevención en toda 
la línea de trabajo. Hay un esfuer-
zo muy relevante desde el Ministe-
rio de Salud, respecto a proteger la 
salud de todos los habitantes, en 
este caso en particular, quienes son 
el público objetivo”. 
En tanto, el jefe de Salud Pública de 
la Seremi de Salud de Valparaíso, 
Carlos Zamora, indicó en cuanto a 
la llegada de dosis correspondien-
tes a la vacuna contra la influenza 
que “la idea de la vacunación ma-
siva de los grupos objetivos, nos 
permite proteger a quienes más 
lo necesitan y evitar así que esas 
personas se puedan enfermar 
gravemente y saturar el sistema 
de urgencia”. 

50 mil dosis de vacunas contra la 
influenza llegaron a la región de 
Valparaíso para ser distribuidas a la 
población

Según explicaron en el punto de prensa, la finalidad principal 
de la vacunación contra la influenza estacional es evitar los 
casos graves de gripe y sus complicaciones. 

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/50-mil-dosis-de-vacunas-contra-la-influenza-llegaron-a-la-region-de
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Dos personas fueron detenidas en 
Viña del Mar luego de ser sorpren-
didas intentando robar un auto-
móvil utilizando el  método del 
pinchazo en el centro de la ciudad.
Carabineros informó que las cá-
maras de televigilancia grabaron 
a un sujeto efectuando un  pin-
chazo a los neumáticos de un ve-
hículo detenido en la luz roja del 
semáforo.
Se trataba de un vehículo rent a 
car,  conducido por turistas de 
Países Bajos, quienes esperaban 
la luz verde en la intersección de 
puente Ecuador con Av. 1 Norte.
La situación fue informada a 
funcionarios de la SIP de la Pri-
mera Comisaría de Viña del Mar, 
quienes  inician un seguimiento 
controlado del individuo y el ve-
hículo en el cual se movilizaban, 

siendo detenidos en Av. La Mari-
na,, a la altura del Reloj de Flores.
Carabineros de la Ciudad Jardín 

informó que  logró la detención 
de dos individuos, mayores de 
edad, además de la incautación 

del vehículo en el cual se movili-
zaban.

Carabineros de la Primera Co-
misaría de Viña del Mar logró la 
detención de dos sujetos por el 
delito de robo de vehículo motori-

zado en el centro de la comuna.
El procedimiento se registró du-
rante la madrugada de este vier-
nes, cuando los uniformados son 

alertados por una víctima, que les 
indicó que  su automóvil estacio-
nado en la vía pública había sido 
sustraído.

De esta manera, el personal policial 
realizó patrullajes por el sector de 
Recreo, dando con el paradero del 
vehículo, el cual permanecía a un 
costado de una acera.
El automóvil se mantenía con sus 
puertas abiertas y con sujetos en 
su interior, quienes al ver la pre-
sencia de los carabineros huyen del 
lugar hacia el plan.
Pese a su intento de escapar por 
calles del centro,  los efectivos po-
liciales les dieron alcance al in-
terior de la estación Miramar del 
Tren Limache - Puerto.
El automóvil fue periciado y en-
tregado al propietario, mientras 
que los imputados –de 15 y 20 
años– pasarán a control de deten-
ción.

Cámaras de seguridad de Viña permiten detener 
a sujetos que intentaron robar auto a turistas 
holandeses: pincharon neumático

Jóvenes delincuentes roban automóvil estacionado en Viña del 
Mar, pero fueron detenidos en flagrancia por Carabineros

Se trataba de un vehículo 
rent a car, conducido por 
turistas de Países Bajos, 
quienes esperaban la luz 
verde en la intersección 
de puente Ecuador con 
avenida Uno Norte.

Operativo se registró la 
madrugada de este viernes, 
tras ser los uniformados 
alertados por una víctima 
que les indicó que su auto 
estacionado en la vía pública 
había sido sustraído.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/camaras-de-seguridad-de-vina-permiten-detener-a-sujetos-que-intentaron
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/jovenes-delincuentes-roban-automovil-estacionado-en-vina-del-mar-pero
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F ue en el año 1960 cuando 
nació el Festival de Viña 
del Mar. En aquel entonces 
era el alcalde Gustavo Lorca 

quien, junto al entonces director del 
Departamento de Turismo y Rela-
ciones Públicas, Carlos Ansaldo, le 
dieron el vamos a esta iniciativa.
Textos disponibles de la época 
cuentan que a un costado del Pala-
cio de Bellas Artes, antigua residen-
cia de la familia Vergara y al oriente 
de la Quinta del mismo nombre, se 
instaló un modesto escenario de 
cholguán, un telón de tul desteñi-
do y cuatro palos tipo mástil. Ésa 
era la escenografía.
Un día como hoy, 21 de febrero, pero 
de 1960, fue su día inaugural. Se 
prometía una semana de música y 
un premio de 500 escudos a la can-
ción ganadora del certamen. El pú-
blico estaba en sillas plegables y a 
lo lejos la seguridad del evento era 
realizada por tres carabineros. Su 
primer animador fue Ricardo Gar-
cía. La competencia no era como 
la de hoy, de hecho, en el primer 
festival todas las canciones fueron 
interpretadas por los mismos can-
tantes, Gino del Solar y Mario del 
Monte, esto porque lo cierto es que 
el Festival de Viña inicialmente 
era una competencia de compo-
sitores.
El show del primer Festival de Viña 
tuvo como plato fuerte a una artis-
ta japonesa en unas de sus noches. 
Se trató de Teal Joy, de visita en el 
país por ese entonces, y también 
actuaron el humorista argentino 

Luis Sandrini, Jorge Romero Firule-
te, Los Huasos Quincheros, Carlos 
Helo, Los Perlas y una orquesta di-
rigida por Izidor Handler.

Hoy en este 2025 el Festival par-
te un nuevo periodo con un nuevo 
concesionario: la alianza de Bizarro 
y Mega, pero quizás lo más rele-
vante es que llega en un año don-
de la televisión vive una crisis y es 
la oportunidad de reinventarse y 

reencantar.
Y todo indica que Mega va en el ca-
mino correcto. Primero, el adelantar 
el inicio del festival a las 21:15 horas 
es privilegiar justamente el éxito de 
la transmisión televisiva. Además, 
cuidó la competencia al colocarla 
en un lugar óptimo durante la no-
che. Hay que esperar ahora cómo 
se comportan los humoristas y si 
logran a eso de la medianoche 
ser los peak de audiencia que se 
espera.
El Festival, además, hoy debe lo-
grar viajar y encantar no sólo te-
levisivamente, sino que también el 

show en la Quinta Vergara debe 
ser lo suficientemente atractivo 
para vender tickets. Hoy la versión 
2025 ya los primeros días de enero 
lograba vender el 90% de las en-
tradas y en cifras generales se logró 

obtener un 20,21% más que el 2024 
y un 29,24% más que el 2023. Es un 
logro no menor, entendiendo que la 
venta de tickets porcentualmente 
hablando es una de las más im-
portantes a la hora de los balan-
ces de financiamiento del evento.
Por último, este Festival -que está 
lejos de aquella versión de 1960- 
saldrá al mundo por la plataforma 
de streaming de Disney+, además 
de la plataforma de Billboard que 
hará especiales y generará conteni-
do exclusivo.
Han pasado 65 años de aquella 
idea de Gustavo Lorca y Carlos 

Ansaldo, y hoy son Macarena Ri-
pamonti y Daniel Merino quienes 
serán las caras visibles del Festi-
val latino más grande del mundo, 
porque Viña sale al mundo con el 
festival. Azúl.

Viña del Mar sale al 
mundo… en alas del 
Festival

Editorial
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L a Fiscalía Regional de Los 
Lagos  presentó una que-
rella  de capítulos contra 
el fiscal regional de Aysén, 

Carlos Palma, por violar el secreto 
de una investigación por narcotrá-
fico.
A través de un comunicado, el ente 
persecutor detalló que esta acción 
tiene como fin  “hacer efectiva su 
responsabilidad penal por el deli-

to de violación de secretos, según 
lo establecido en el inciso 3º del 
artículo 38 de la Ley 20.000 y en 
el artículo 246, inciso 1º, del Código 
Penal”.
“Esta acción ha sido acogida a tra-
mitación por la llustrísima Corte de 
Apelaciones de Coyhaique, y de ser 
declarados admisibles los capítulos 
de acusación, se podrá formalizar 
al señor Palma Guerra y solicitar 

medidas cautelares en su contra”, 
indicaron.
Asimismo, la Fiscalía explicó que 
“el artículo 424 del Código Pro-
cesal Penal indica que la querella 
de capítulos tiene como objetivo 
hacer efectiva la responsabilidad 
criminal de jueces, fiscales judicia-
les y fiscales del Ministerio Público 
por actos realizados en el ejercicio 
de sus  funciones que constituyan 
una infracción penal”.
Palma fue suspendido de sus fun-
ciones en medio de la investigación 
por las conversaciones con el abo-
gado Luis Hermosilla, quien  se en-
cuentra actualmente en prisión 
preventiva por el caso Audio.

Un reportaje de Ciper reveló chats 
de Hermosilla donde se daba a co-
nocer un ofrecimiento de Gonzalo 
Migueles, pareja de Ángela Vivan-
co, para pagar un doctorado al fis-
cal Carlos Palma.
Esto habría ocurrido durante la últi-
ma nominación de Fiscal Nacional, 
a cambio de apoyar a José Morales, 
candidato de Migueles al cargo. Fi-
nalmente,  Ángel Valencia asumió 
como jefe del Ministerio Público.
Además, Palma se encuentra 
siendo investigado por presun-
ta  violación de secreto  por haber 
entregado al abogado Hermosilla 
información sobre una causa por 
tráfico de drogas.

Piden formalizar a fiscal regional 
de Aysén, Carlos Palma, por violar 
secreto de investigación

La Fiscalía Regional de Los Lagos presentó una querella de 
capítulos contra el fiscal regional de Aysén, Carlos Palma, 
con el objetivo de "hacer efectiva su responsabilidad penal 
por el delito de violación de secretos".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/piden-formalizar-a-fiscal-regional-de-aysen-carlos-palma-por-violar
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L a ministra del Interior, Ca-
rolina Tohá, abordó la peti-
ción de la familia del exte-
niente venezolano Ronald 

Ojeda respecto a investigar si "por 
negligencia, desidia, mala fe o 
simple descuido"  las autoridades 
chilenas facilitaron su ubicación.
Tohá explicó que Ojeda junto a su 
familia estaban en condición de re-
fugiados por lo que el Estado chile-
no tenía la obligación de “otorgar-
les residencia definitiva para que 
puedan tener  todos los derechos 
propios de un residente” y se man-
tenía “el compromiso de no devolu-
ción, que quiere decir que mientras 
la persona está refugiada, no se 
la puede deportar, no se la puede 

mandar de vuelta a su país porque 
el refugio se basa en que está en pe-
ligro en su país”.
La autoridad aseguró que esas obli-
gaciones Chile  “las cumplió ple-
namente en el caso del teniente 
Ojeda,  lamentablemente eso no 
fue suficiente para evitar que estos 
asesinos hicieran lo que hicieron 
con él”.
En cuanto al crimen, la titular del 

Interior detalló que “hay 10 perso-
nas que están detenidas y forma-
lizadas por este homicidio, tres de 
ellas están fuera de Chile y van a ser 
objeto de una extradición”.
“Además, hay seis otras personas 
que están identificadas, pero toda-
vía no están detenidas y la Fiscalía 
las busca, tanto en el territorio na-
cional como en otros países donde 
las tienen localizadas”, indicó.

La ministra afirmó que en esta in-
vestigación “se ha ido avanzando 
en entender la lógica que tuvo este 
delito (…) hay elementos que apun-
tan que este habría sido un secues-
tro ordenado desde algún lugar”.
Y añadió que “algunos anteceden-
tes apuntan al territorio venezola-
no para dar una señal, generar in-
timidación respecto de alguien que 
tenía un rol político como opositor 
al gobierno de ese país”.
Por último, Tohá criticó que “cada 
vez que tenemos un avance,  te-
nemos reacciones de molestia de 
parte de autoridades venezolanas, 
lo cual es bastante insólito. Uno es-
peraría que todos quisiéramos que 
avanzara esta investigación”.

Ministra del Interior asegura que Chile 
cumplió "plenamente" obligaciones 
con exteniente venezolano Ronald 
Ojeda

La ministra del Interior, Carolina Tohá, abordó la petición de 
la familia del exteniente venezolano Ronald Ojeda respecto 
a investigar si "por negligencia, desidia, mala fe o simple 
descuido" las autoridades chilenas facilitaron su ubicación".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministra-toha-asegura-que-chile-cumplio-obligaciones-con-exteniente
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L uego que el Juzgado de 
Garantía de Talca  envia-
ra a prisión preventiva al 
diputado  independiente 

Francisco Pulgar,  tras ser formali-
zado por abuso sexual y violación, 
el parlamentario se declaró preso 
político e inició una huelga de ham-
bre.

En una carta pública, Pulgar seña-
ló que “yo, Juan Francisco Pulgar 
Castillo, activista medioambiental, 
Diputado de la República,  actual-
mente desaforado y en calidad 
de imputado por la Justicia chi-
lena,  vengo a informar a Gendar-
mería de Chile, que a partir del 19 
de febrero de 2025, he iniciado una 

huelga de hambre, atendiendo a la 
falta de justicia y objetividad en mi 
investigación por parte de la Fisca-
lía del Maule”.
“Mi causa se inició en un contexto 
político”, acusó el parlamentario, 
quien también aseguró que la mo-
ción fue “motivada por un militante 
del Partido FRVS (Federación Re-

gionalista Verde Social), accionada 
por la secretaria del Partido Socia-
lista de la época,  y difundida por 
un activista del Partido Ciudada-
no en junio de 2021”.
"Todo esto sin considerar que la 
querellante es financiada por polí-
ticos del Maule, especialmente  del 
Partido Comunista y del Frente 
Amplio", se lee en el manuscrito.
“Es por lo anterior que me declaro 
preso político”, concluyó Pulgar.
La defensa del legislador presentó 
un recurso de apelación  para re-
vertir la prisión preventiva, y ase-
guró que recurrirán hasta última 
instancia para probar la inocencia 
del ex perito forense.

Diputado Pulgar se declara preso 
político e inicia huelga de hambre tras 
falta de justicia y objetividad en su 
investigación

"A partir del 19 de febrero de 
2025 he iniciado una huelga 
de hambre, atendiendo a la 
falta de justicia y objetividad 
en mi investigación por parte 
de la Fiscalía del Maule”, dijo 
Pulgar.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/diputado-pulgar-se-declara-preso-politico-e-inicia-huelga-de-hambre-tras
https://www.puntoticket.com/festival-de-vina?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Puranoticia.cl


NacionalViernes 21 de Febrero 25

E n conversación con  Radio 
Infinita, el ministro de Eco-
nomía,  Nicolás Grau  res-
paldó las explicaciones 

del  ministro Mario Marcel  en tor-
no a este tema y señaló que “ha 
sido muy claro en,  primero seña-
lar un conjunto de elementos que 
han sido la tradición del manejo 
de las finanzas públicas”.
“Esta idea de que el Estado es uno 
solo, que significa que lo mejor 
para manejar de manera eficiente 
y respondiendo a las necesidades 

de la población es que los distin-
tos ingresos del Estado lleguen a 
un solo lugar y de ahí se asignen a 
las necesidades más urgentes del 
país. Eso que ha planteado el mi-
nistro Marcel es lo que siempre se 
ha hecho”, complementó.
Respecto a las críticas, el titular 
de Economía afirmó que “acá cla-
ramente hay factores políticos, 
probablemente electorales, por-
que a mi juicio no se entiende este 
revuelo por hacer algo que siempre 
se ha hecho en términos de finan-

zas públicas”.
“Hubo ingresos tan grandes que 
una parte de esos ingresos se 
traspasó a Hacienda”, explicó e 
insistió que este “es el criterio co-
rrecto”.
“Yo creo que se generó este revuel-

vo por la magnitud del traspaso, 
porque traspasos de esta natura-
leza se han hecho muchas veces. 
La magnitud del traspaso se debe 
a la magnitud de los ingresos ex-
traordinarios que hubo”, manifestó.

Ministro de Economía dice que "hay 
factores políticos" tras criticas por 
traspasos desde Corfo

Nicolás Grau se refirió a los cuestionamientos por los 
traspasos de Corporación de Fomento de la Producción 
(Corfo) al Ministerio de Hacienda.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministro-de-economia-dice-que-hay-factores-politicos-tras-criticas-por
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E l vicepresidente de la Cá-
mara de Diputados,  Eric 
Aedo, planteó la necesidad 
de un cambio constitucio-

nal para evitar que parlamentarios 
desaforados y que se encuentren en 
prisión preventiva sigan percibien-
do sus sueldos.
En conversación con Agricultura, 

Aedo manifestó que “aparece como 
un contrasentido para la gente, 
que al mismo tiempo que  la jus-
ticia te está investigando, sigas 
percibiendo una dieta parlamen-
taria, sobre todo cuando las inves-
tigaciones están relacionadas con 
fraude al fisco”.
Según explicó el parlamentario, 

una vez ratificado el desafuero, un 
parlamentario no puede votar, par-
ticipar en comisiones ni intervenir 
en el Congreso,  pero sigue reci-
biendo su salario.
En ese sentido, Aedo manifestó que 
esta situación "genera un rechazo 
ciudadano"  que debe ser aborda-
do con urgencia durante 2025.

Por otro lado, el diputado comentó 
sobre las prioridades del Gobierno 
para este año en materia legislativa 
que incluye la llamada agenda va-
lórica con temas como el aborto sin 
causales y la eutanasia.
“Esa es una agenda que obedece 
más bien al interés del Gobierno 
y de sus grupos de apoyo, pero no 
es lo que  hoy día preocupa  a la 
inmensa mayoría de los chilenos”, 
aseguró.
Y dijo que las prioridades deberían 
centrarse en proyectos de seguri-
dad y desarrollo económico, como 
el Sistema Nacional de Inteligencia 
y la infraestructura crítica, junto 
con medidas para acelerar el cre-
cimiento del país, ya que  “Chile 
requiere crecer a un ritmo mucho 
más elevado del que estamos te-
niendo hoy”.

Vicepresidente de la Cámara critica 
pago a diputados desaforados: 
"Genera un rechazo ciudadano"

El diputado Eric Aedo 
planteó la necesidad de un 
cambio constitucional para 
evitar que parlamentarios 
desaforados y que se 
encuentren siendo 
investigados sigan 
percibiendo sus sueldos.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/vicepresidente-de-la-camara-critica-pago-a-diputados-desaforados-genera
https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Tell
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E l  senador Francisco 
Chahuán  (Renovación Na-
cional) dio a conocer que 
el  excandidato presiden-

cial venezolano Edmundo Gonzá-
lez probablemente “venga a Chile 
en los próximos días”.
En conversación con  Radio Pauta, 
Chahuán mencionó que “Edmundo 
González probablemente venga a 
Chile en los próximos días y  cree-
mos que es muy importante dar-
le la legitimidad que implica que 
venga a nuestro país reconocido 
como presidente electo de Vene-
zuela”.
“Hoy (González) está en Alemania 
y ahora hay una posibilidad que 
llegue a Chile. Si es que llega a Chi-
le, debiera tener una agenda tan-

to con el Ejecutivo y el Legislativo. 
A mi me gustaría es que esa visita 
se logra concretar, estamos hacien-
do esfuerzo para que eso ocurra, 
el  llegue a Chile como presidente 
electo de Venezuela”, indicó.
Al ser consultado sobre las decla-
raciones del ministro de Justicia, 
Jaime Gajardo, quien dijo que Chi-
le “está abierto” para retomar las 
relaciones diplomáticas con Vene-
zuela, el parlamentario manifestó 
que “plantear eso en el día de hoy, 
a un año de la muerte de Ronald 
Ojeda, me parece que no está en 
la línea de lo que ha sido el mejor 
de la política exterior planteada 
por la Cancillería y el propio Pre-
sidente”.
“¿Qué elemento de nuestra rela-

ción con Venezuela ha cambiado 
desde que Venezuela rompió la 
relación con Chile?  Yo señalo que 
no ha cambiado ninguna de las 
condiciones que establecieron 
que Chile llamara a consulta al 
embajador y luego lo dejara acá”, 
subrayó.
Y comentó que “lo que uno espera 
es que  Chile adopte una posición 
distinta en termino de poder lle-
var a los foros internacionales al 
dictador Maduro”.
“Hemos sido nosotros, algunos par-

lamentarios junto al abogado Juan 
Carlos Manríquez, los que hemos 
llevado a  Maduro a la Corte Pe-
nal Internacional por el despla-
zamiento forzado de personas  y 
por la situación de los ministros del 
Alto Tribunal Supremo Venezolano 
que están en calidad de refugiados 
en nuestro país”, añadió.
El diputado insistió en que “lo que 
uno espera es que Chile se adhie-
ra a esta acción  que hemos em-
prendido contra de Maduro ante la 
Corte Penal Internacional”.

Francisco Chahuán anunció que es 
probable que Edmundo Gonzalez 
venga a Chile durante los próximos 
días

El senador comentó que "debiera tener una agenda tanto 
con el Ejecutivo y el Legislativo", y que también si es que llega 
a nuestro país sea "reconocido como presidente electo de 
Venezuela".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/francisco-chahuan-anuncio-que-es-probable-que-edmundo-gonzalez-venga-a
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/francisco-chahuan-anuncio-que-es-probable-que-edmundo-gonzalez-venga-a
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La  Asociación de Municipios de 
la Zona Oriente  (Amszo) solici-
tó a la  Contraloría General de 
la República  que se  pronuncie 
sobre la viabilidad del uso de 
la BolaWrap, ya en uso en Cara-
bineros, con la condición de que 
su aplicación se limite exclusiva-
mente a la defensa personal  de 
los inspectores y patrulleros mu-
nicipales.
Se trata de un  arma no letal, 
usada por Batman, que consiste 
en un  dispositivo de inmoviliza-
ción que lanza un cordón de ke-
vlar para restringir el movimiento 
de una persona sin necesidad de 
recurrir a la fuerza o causar le-
siones.
Según consigna  La Tercera, en 
un oficio dirigido a la  contralora 

Dorothy Pérez, el presidente de 
la Amszo y alcalde de Lo Barne-
chea,  Felipe Alessandri  (RN), pi-
dió que se determine si los muni-
cipios tienen atribuciones para 
adquirir BolaWrap  como herra-
mienta de resguardo para sus fun-
cionarios.
La solicitud, firmada por los  al-
caldes René de la Vega  (Con-
chalí),  Catalina San Martín  (Las 
Condes) y  Camila Merino  (Vita-
cura), argumenta que este dis-
positivo  permitiría fortalecer la 

seguridad de los equipos mu-
nicipales en el cumplimiento de 
sus funciones.
Este  elemento disuasivo  ya ha-
bía sido considerado por las au-
toridades  cuando el ex general 
director de Carabineros,  Ricardo 
Yáñez, detalló durante una se-
sión de la Comisión de Seguridad 
de la Cámara de Diputados que 
este dispositivo estaba entre las 
nuevas medidas implementadas 
para mejorar la protección de los 
funcionarios policiales.

En esa oportunidad, Yáñez lo des-
cribió como un  instrumento que 
“permite inmovilizar a la perso-
na sin generarle daños ni lesio-
nes”, comparándolo con el equi-
pamiento utilizado por Batman en 
sus intervenciones.

La PDI detuvo a  dos narcotrafi-
cantes  de la comuna de Peñaflor, 
Región Metropolitana, que además 
de droga mantenían en su poder 
dinero en efectivo, municiones, dos 
escopetas, un revólver y una suba-
metralladora UZI adaptada para 
disparar.

Los sujetos fueron detenidos en 
allanamientos a dos viviendas don-
de se incautaron las cuatro armas 
de fuego, 580 gramos de cocaína, 
280 gramos de marihuana y  $27 
millones en efectivo producto de 
la venta de droga.

Detienen a dos narcos en Peñaflor quienes 
tenían en su poder drogas, municiones, 
armas y $27 millones en efectivo

Un muerto y dos heridos a bala en confuso 
accidente de tránsito en Pedro Aguirre 
Cerda

U n sujeto murió esta tar-
de  tras chocar con un 
árbol el automóvil en 
que viajaba junto a 

otros dos ocupantes.  Todos pre-
sentaban heridas de bala y antes 
de estrellarse colisionaron con otro 
vehículo.
El incidente ocurrió cerca de las 14 
horas en la Avenida José Joaquín 
Prieto, en las cercanías de la inter-
sección con Departamental, en la 
comuna de Pedro Aguirre Cerda.

Alcaldes piden arma de Batman para sus 
inspectores y consultan a la Contraloría

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍLos imputados son 

sujetos “con alto poder 
de fuego. Además de, 
por supuesto, altas 
ganancias producto de 
la venta de drogas”.

El vehículo, cuyos tres 
tripulantes viajaban 
con heridas de bala, 
se estrelló contra un 
árbol en Avenida José 
Joaquín Prieto con 
Departamental. Se 
encontraron tres armas 
en el automóvil.

Esta arma no letal, usada 
por el personaje de ficción, 
consiste en un dispositivo 
de inmovilización que lanza 
un cordón de kevlar para 
restringir el movimiento de 
una persona sin necesidad 
de recurrir a la fuerza o 
causar lesiones.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/detienen-a-dos-narcos-en-penaflor-quienes-tenia-en-su-poder-drogas
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/un-muerto-y-dos-heridos-a-bala-en-confuso-accidente-de-transito-en-pedro
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/detienen-a-dos-narcos-en-penaflor-quienes-tenia-en-su-poder-drogas
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/un-muerto-y-dos-heridos-a-bala-en-confuso-accidente-de-transito-en-pedro
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/alcaldes-piden-arma-de-batman-para-sus-inspectores-y-consultan-a-la
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/alcaldes-piden-arma-de-batman-para-sus-inspectores-y-consultan-a-la
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E l presidente de Argenti-
na,  Javier Milei, sostuvo 
un encuentro con el mul-
timillonario y asesor de la 

Presidencia estadounidense,  Elon 
Musk, durante la Conferencia 
de Acción Política Conservadora 
(CPAC, en inglés) en Washington, 
donde le regaló una motosierra 
como símbolo de los recortes que 
está aplicando en Estados Unidos.
El mandatario trasandino difundió 
un vídeo en su cuenta de X, en el 
que se ve cómo le hace entrega del 
obsequio después de saludarlo con 

un abrazo.
"¡Llegó la motosierra a DOGE!", 
celebró en el mismo mensaje, en 
alusión al Departamento de Efi-
ciencia Gubernamental que lidera 
el magnate sudafricano, mientras 
cerró con su ya conocido eslogan 
"Viva la libertad carajo".

DUELO POR FAMILIA BIBAS
En tanto, el Gobierno de Argentina 
anunció que declarará dos días de 
luto nacional en memoria de los 
niños de la familia israelí-argen-
tina Bibas, cuyos cuerpos fueron 

entregados por el Movimiento de 
Resistencia Islámica (Hamás) a 
Israel junto a los de otras dos per-
sonas, todos ellos muertos en la 
Franja de Gaza tras ser secuestra-
dos durante los ataques del 7 de oc-
tubre de 2023 por el grupo y otras 
facciones palestinas.
La oficina del presidente argentino, 

Javier Milei, expresó su "más enér-
gica condena al grupo terrorista 
Hamás tras la confirmación del 
asesinato" de Ariel y Kfir Bibas. 
"Resulta monstruoso que estos he-
chos ocurran en este siglo, y que su 
muerte responda a una única moti-
vación: ser judíos", sentenciaron.

Javier Milei le regaló una motosierra 
a Elon Musk como símbolo de los 
recortes en EE.UU.

El mandatario trasandino difundió un vídeo en su cuenta de X, 
en el que se ve cómo le hace entrega del obsequio después de 
saludarlo con un abrazo.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/javier-milei-le-regalo-una-motosierra-a-elon-musk-como-simbolo-de-los


Internacional Viernes 21 de Febrero32

E n un nuevo gesto de coo-
peración internacional y 
fortalecimiento de los lazos 
entre ambos países, el Go-

bierno de Chile concretó la dona-
ción de  1.500 dosis de la vacuna 
contra Mpox (viruela del mono) al 
Ministerio de Salud Pública de Uru-
guay.
La embajadora Ana Inés Rocano-
va expresó su agradecimiento por 
esta donación y destacó que “es un 
gesto generoso del Gobierno chi-
leno, que reviste una especial im-
portancia para Uruguay, ya que 
nos permitirá contar con un stock 
estratégico de esta vacuna para 
proteger a nuestra población”.
Además, aseguró que este  acto 
refuerza la histórica relación de 
“hermandad y cooperación” en-
tre ambos países, que se ha ido 
consolidando a lo largo de los 180 
años de historia diplomática.

Por su parte, Heinz Baier, represen-
tante de la División de América del 
Sur del Ministerio de Relaciones 
Exteriores de Chile, enfatizó que 
“esta donación se enmarca en un 
historial de cooperación y amistad 
entre ambos países.  Uruguay ha 
brindado ayuda humanitaria a 
Chile en momentos críticos, como 
los incendios ocurridos en Valpa-
raíso, y esta alianza se refleja en 
acciones concretas como la que 
hoy presenciamos”.
Nuestro país inició la estrategia de 
vacunación contra Mpox el 19 de 
octubre de 2022,  priorizando la 

profilaxis post exposición en la 
Región Metropolitana y amplián-
dola progresivamente a todo el 
territorio nacional. Desde diciem-
bre del mismo año, la vacunación 
se ha mantenido disponible en los 
centros de salud habilitados.
La solicitud de donación por parte 
de Uruguay fue recibida el 29 de 
agosto de 2024, a través de la Ofi-
cina de Cooperación y Asuntos In-
ternacionales (OCAI) del Ministerio 
de Salud de Chile. El 22 de octubre 
del mismo año, la ministra de Sa-
lud, Ximena Aguilera, confirmó la 
donación, reafirmando la dispo-

sición de Chile a colaborar en la 
prevención de Mpox y contribuir 
a la protección de la población 
uruguaya.
“La pandemia de covid-19 nos 
demostró que solo trabajando 
juntos podemos superar desa-
fíos sanitarios de esta magnitud. 
La salud no conoce fronteras, y con 
este acto reafirmamos nuestro 
compromiso con la salud pública 
global y el bienestar de nuestras 
naciones hermanas”, destacó Fer-
nando Reyes, subsecretario (s) de 
Salud Pública.
Con este acto de solidaridad y 
cooperación,  Chile refuerza su 
compromiso con la salud pública 
regional y mundial, asegurando 
que más países puedan acceder a 
herramientas clave para la preven-
ción de enfermedades y la protec-
ción de sus comunidades.

Uruguay recibió del Gobierno de Chile 
1.500 dosis de vacunas contra la 
viruela del mono

Embajadora Ana Inés Rocanova expresó su agradecimiento 
por la donación y destacó que “es un gesto generoso del 
Gobierno chileno, que reviste especial importancia para 
Uruguay".

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/uruguay-recibio-del-gobierno-de-chile-1-500-dosis-de-vacunas-contra-la
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El próximo 4 de marzo Universidad 
Católica y Palestino se enfrentarán 
por la primera ronda de la Copa 
Sudamericana 2025, en una llave 
a partido único y con  eliminación 
directa.
Los cruzados serán locales, y  des-
pués de varias gestiones,  encon-
traron sede en el estadio Sausalito 
de Viña del Mar para recibir al con-
junto árabe.
Sin embargo, según dio a conocer 
este viernes radio ADN, la Delega-
ción Presidencial de Valparaíso re-

portó problemas para el elenco de 
la franja.
Resulta que la autoridad regional 
agendó para ese día un desalo-
jo de 90 familias en Reñaca Alto 
que complica la disponibilidad de 

contingente policial  de cara a la 
seguridad del cotejo.
Eso sí, el encuentro podría disputar-
se el miércoles 5 o jueves 6 en Viña 
del Mar, pero todo  dependerá de 
la gestión de la UC ante Conmebol 

para modificar el día.
En caso de que el ente rector del ba-
lompié sudamericano mantenga el 
4 de marzo,  los cruzados tendrán 
que buscar otro estadio para reci-
bir a Palestino.

Orden de desalojo en toma de Viña le 
causa problemas a la UC para recibir 
en Sausalito a Palestino por Copa 
Sudamericana

Álvaro Madrid  vive el mejor mo-
mento de su carrera. El  volante 
de Everton de Viña del Mar  hizo 
su  debut en la Selección Chile-
na  en el amistoso ante Panamá, y 
ahora podría partir al  fútbol ex-
tranjero.
El  mediocampista  es el  gran de-
seo que tiene el técnico de Liga De-
portiva de Quito de Ecuador, Pablo 
Sánchez, quien lo dirigió en el cua-
dro "ruletero" entre 2017 y 2018.
El propio  "Vitamina"  expresó en 
conferencia de prensa: "A Álvaro 

lo conozco bien.  Sería importante 
tener a un jugador como él. Des-
pués, dependerá de la situación 
económica".
Sin embargo, el estratego argentino 
se mostró impaciente, porque des-

de Everton y Grupo Pachuca (due-
ños del club viñamarino)  aún no 
han dado el visto bueno para que 
el jugador chileno se incorpore al 
cuadro ecuatoriano.
"Yo sé que Liga de Quito está in-

tentando, pero del otro lado están 
poniendo las cosas súper difíci-
les. Entonces, ya empezaré a bus-
car otros nombres en caso de que 
Álvaro Madrid no pueda llegar", 
enfatizó Sánchez.

"Vitamina" Sánchez mandó ultimátum a Everton por fichaje de 
Álvaro Madrid a Liga de Quito

El técnico de Liga Deportiva 
de Quito de Ecuador 
reconoció su deseo por 
contar con el volante chileno, 
pero aseguró que en el 
cuadro "ruletero" no han 
dado el visto bueno. "Del 
otro lado están poniendo 
las cosas súper difíciles. 
Entonces, ya empezaré a 
buscar otros nombres", 
advirtió.

Después de varias gestiones, 
los cruzados encontraron 
sede en el estadio Sausalito 
de Viña del Mar para recibir 
al conjunto árabe en el duelo 
del próximo 4 de marzo, pero 
la autoridad regional reportó 
problemas para el elenco de 
la franja.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/vitamina-sanchez-mando-ultimatum-a-everton-por-fichaje-de-alvaro-madrid-a
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/orden-de-desalojo-en-toma-de-vina-le-causa-problemas-a-la-uc-para-recibir
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Duro golpe para Deportes Melipilla 
en su objetivo de haber disputado 
la Primera B. Es que el Tribunal de 
Arbitraje Deportivo (TAS)  desesti-
mó la medida cautelar del cuadro 
"potro" de dejar sin efecto la res-
ta de puntos que les significó per-
der el título de la Segunda División 
Profesional, y con ello, el ascenso a 
la Primera B, que quedó en manos 
de Deportes Concepción.
A hora que arranque la temporada 
2025  del balompié del ascenso, la 
presidenta adjunta de la Cámara 
de Apelaciones del TAS, Elisabeth 
Steiner, entregó el rechazó de la 
solicitud.
La Segunda sala del Tribunal de 
Disciplina entregó detalles en tor-
no a los argumentos por los cuales 
se desestimó la denuncia por pre-
sentación de documentación falsa.
"Club Melipilla no cumplió con las 
obligaciones que la reglamenta-
ción le imponía, tal como se razo-

na en la sentencia recurrida. Sin 
embargo,  ello no necesariamente 
implica que se haya procedido a 
la entrega de documentación fal-
sa a la asociación, en el sentido re-
glamentario de la falsedad en este 
caso, requisito indispensable para 
incurrir en la causal de desafilia-
ción", sostiene el texto.

Además, se añade que el certifica-
do de pago de cotizaciones previ-
sionales emanado por parte de la 
Dirección del Trabajo, "bajo ningún 
respecto dicho documento afirma 
que Melipilla estaba al día en el 
pago de la totalidad de sus obli-
gaciones para todos los jugadores 
y cuerpo técnico contratados por 

el club y, por lo tanto, concluye el 
Tribunal, que nada de lo afirmado 
en la documentación analizada 
resulta falsa".
De esta manera, Deportes Melipilla 
permanecerá en el fútbol profe-
sional, pero tendrá que disputar la 
Segunda División Profesional en 
2025.

Víctor Felipe Méndez  regresó al 
fútbol chileno como refuerzo de Co-
lo-Colo para esta temporada 2025 
y después de un paso por el fútbol 
ruso, donde defendió las camisetas 
del Krylia Sovetov y el CSKA Moscú.
El volante nacional sorprendió al 
comparar a su nuevo equipo con el 

último club ruso, pues aseguró que 
el cuadro albo tiene una presión 
similar.
"Desde el momento que fui al 
CSKA estaba muy feliz porque es 
como un Colo-Colo en Chile, un 
equipo muy grande y que te exi-
ge mucho también. Me sirvió bas-

tante. Lo único complicado era la 
situación del país, la mayoría de los 
equipos estaban limitados a jugar 
competiciones europeas, la selec-
ción tampoco podía jugar la Euro-
copa. Ese fue un factor que jugó en 
contra", expresó en conversación 
con DSports.

"Es un fútbol competitivo, que te 
hace crecer bastante. Trataré de 
también de mostrar lo que pude 
adquirir allá haciéndolo acá en 
Colo-Colo", añadió.
Además, se refirió a lo que le ha 
pedido el técnico del conjunto de 
Macul, Jorge Almirón: "Lo que he 
hablado con el profe es más ne-
tamente lo que venía haciendo en 
Rusia que era mi posición natural 
de volante, un pivot como Pavez 
o Aquino o Vicente que son más 
mixtos. Estos días me han servido 
bastante para agarrar la idea del 
cuerpo técnico y a lo que juega el 
equipo. Eso hemos conversado".
Por último, Méndez enfatizó que 
viene a pelear la titularidad en Co-
lo-Colo:  "Las tres competencias 
son muy importantes, a todos los 
futbolistas les gusta jugar la ma-
yor cantidad de partidos. Estará 
linda la competencia al medio".

Víctor Felipe Méndez: "El CSKA Moscú es 
como un Colo-Colo en Chile"

El volante nacional 
sorprendió al comparar a su 
nuevo equipo con el último 
club ruso, pues aseguró 
que el cuadro albo tiene una 
presión similar.

Tribunal de Arbitraje Deportivo desestimó solicitud de Deportes 
Melipilla para jugar la Primera B

A horas que comience 
oficialmente la temporada 
del ascenso, el organismo 
internacional rechazó la 
medida cautelar presentada 
por el cuadro "potro".

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/tribunal-de-arbitraje-deportivo-desestimo-solicitud-de-deportes-melipilla
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/victor-felipe-mendez-el-cska-moscu-es-como-un-colo-colo-en-chile
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Más de 250 figuras del espectáculo 
nacional e internacional serán las 
que desfilarán la noche de este vier-
nes por la alfombra roja de la Gala 
del Festival de Viña del Mar.
El evento se desarrollará por prime-
ra vez en instalaciones del  Valpa-
raíso Sporting Club, dejando atrás 
largos años del evento organizado 
en el Casino de Viña.

El desfile de las figuras del espectá-
culo, la música y el deporte ha sido 
organizado por Mega, que tendrá 
un programa de pre-gala desde las 
18:30 horas; mientras que el desfile 
mismo de las estrellas comenzará a 
las 21:00 horas por la estación tele-
visiva.
Cabe hacer presente que  por pri-
mera vez se cobró entrada para 

asistir a la Gala del Festival, cuyo 
valor era de $3.000, las que rápida-
mente se agotaron.
Entre los principales invitados, 
destacan los animadores del cer-
tamen, Karen Doggenweiler y Ra-
fael Araneda; además de figuras 
de Mega como José Antonio Neme, 
Natasha Kennard, Rodrigo Sepúl-
veda y Fran García-Huidobro, entre 
otros.
En representación del "jet set" 
criollo, irán figuras como Eduardo 
Fuentes, María Luisa Godoy, Pame-
la Díaz, Priscilla Vargas, José Luis 
Repenning, Eva Gómez, Michelle 
Carvalho, Daniela Vega, Constanza 
Capelli, Kel Calderón, Kenita Larraín 
y Oriana Marzoli.
También desfilarán por la alfombra 
roja destacados deportistas nacio-
nales, como Arturo Vidal, Claudio 
Bravo, Fernando González, Nata-
lia Ducó y Sammis Reyes.
Por el lado de las autoridades, la 
dueña de casa, la  alcaldesa de 
Viña del Mar, Macarena Ripa-
monti, también cruzará la alfom-

bra roja del Sporting Club; al igual 
que la duquesa española Eugenia 
Martínez de Irujo.
Entre los cantantes que participa-
rán del evento están María José 
Quintanilla,  Américo, Pablo Chill-E, 
Kidd Voodoo, Pablito Pesadilla, 
Princesa Alba, Karen Paola y Emilia 
Dides. 
Además, habrá influencers y crea-
dores de contenido invitados a la 
Gala, como Pollo Castillo, María 
Pombo, Katteyes, Trinidad Neira, Ig-
nacia Michelson y Coté López.
Vale indicar que la Gala en el Spor-
ting Club será transmitida por 
Mega, al igual que todo el Festival 
de Viña del Mar. En tanto, Purano-
ticia.cl, a través de su multiplata-
forma, tendrá contenido especial 
durante la semana festivalera, con 
el programa  «La Previa del Festi-
val», que se transmitirá desde las 
19:30 horas de este sábado 22 de 
febrero, instancia donde los pa-
nelistas analizarán todos los deta-
lles de lo que dejó la Gala.

Conozca aquí todos los detalles de lo que será la Gala del Festival 
de Viña del Mar 2025

Evento se realizará por primera vez en el Sporting Club, don-
de se dispuso una gran alfombra roja para que las estrellas del 
espectáculo nacional desfilen ante las cámaras.

Una de las grandes tradiciones 
anexas al Festival de Viña del Mar 
es la  elección de la reina y el rey, 
instancia para la que  Puranoticia.
cl ya tiene a sus candidatos.
Se trata de  Sabrina Sosa, modelo 
y comunicadora del canal Vive; y 
de  Camilo Gonzalez, director de 
Prensa Chilena.
Ambos anunciaron su candidatu-
ra en conjunto y están trabajando 
como pareja para la competición 
donde, además de representar a 
sus respectivos medios, serán res-
paldados por Puranoticia.cl como 
nuestros candidatos para la co-
rona.
Una de las grandes virtudes que 
tiene el “Tío prensa” (Gonzalez) es 
que  es viñamarino y es el único 
candidato a rey proveniente de 
los cerros.
"Soy de los cerros de Viña del Mar. 
Vivo en Miraflores Alto y desde 
ahí he seguido todas las cober-
turas de los festivales. He estado 
presente en los últimos cinco años 
en el Festival y me siento parte de 
esto”, sostuvo nuestro candidato a 
Rey.

Y agregó que "estoy muy feliz de 
representar a los viñamarinos, a 
la gente de los cerros, a la gente 
que se ha visto muy afectada en el 
último tiempo. También queremos 
ayudar a la comunidad llevando 
ayudas, haciendo actividades que 
puedan ser solidarias, para ir en 
beneficio de quienes han sido afec-
tados, y para Viña en general”.
En tanto,  Sabrina Sosa, modelo 
argentina que se trasladó a los 18 
años a nuestro país y que tiene una 
importante carrera televisiva, con 

participaciones estelares en pro-
gramas como en «Yingo» (CHV) y 
«Morande con Compañía» (Mega).
Actualmente,  es conductora del 
programa «Estilo Chic», enfoca-
do en temas de belleza, moda y 
salud. Además, ha complementado 
su formación con estudios en ora-
toria, locución, actuación y un di-

plomado en coaching profesional. 
"Un saludo muy grande a Pu-
ranoticia.cl, que están acompa-
ñándonos con todo su cariño y 
apoyo en esta candidatura. Así 
que ustedes, que están de local, 
esperamos que disfruten mucho. 
Gracias por el cariño”, sostuvo la 
trasandina.

Sabrina Sosa y Camilo González: Estos 
son los candidatos de Puranoticia.cl para 
quedarse con la corona de Reina y Rey del 
Festival de Viña

Tanto la modelo argentina como el director de Prensa Chilena 
agradecieron el apoyo de nuestro medio y revelaron sus 
expectativas de cara a esta tradición del certamen.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/conozca-aqui-todos-los-detalles-de-lo-que-sera-la-gala-del-festival-de-vina
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/sabrina-sosa-y-camilo-gonzalez-estos-son-los-candidatos-de-puranoticia-cl
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A tan solo un día de la Gala de Viña 
del Mar 2025, el reconocido perio-
dista,  Juan Manuel Astorga,  se 
bajó del evento.
Según el programa de Chilevi-
sión,  "Plan Perfecto", Astorga    ha-
bría tomado esta decisión, ya que 
quedó fuera de pantalla, luego de 
que Mega  anunciara su salida del 
noticiero, donde  será reemplazado 
por José Antonio Neme.
Bajo esta línea, el programa señaló 
que el nombre de Juan Manuel no 
se encontraba en la lista del even-
to de la Ciudad Jardín.
"Sería algo como emocional, por lo 
que yo entiendo, porque lo sacaron 
de un espacio (...) Entiendo que está 
molesto porque  él quería seguir 
leyendo las noticias,entonces se 
enojó", expresó Vasco Moulian en 
el programa mañanero, "Contigo 
en la Mañana". 

Juan Manuel Astorga se baja de la Gala de Viña del Mar: ¿Fue por 
su reemplazo en Mega?

Se especula que el reconocido periodista habría tomado esta decisión, ya que quedó fuera de 
pantalla, luego de que Mega anunciara su salida del noticiero.

Muchas críticas ha recibido la ani-
madora del Festival de Viña 
2025,  Karen Doggenweiler,  luego 
de que se confirmara que para la 
Gala de este viernes en el Sporting 
Club, utilizará un  vestido de im-
portación extranjera.
Una de los comentarios más duros 
en contra de la conductora de te-
levisión, fue del  diseñador Miguel 
Ángel Guzmán, quien en "Contigo 
en la Mañana" (CHV) comentó que 
es una falta de respeto lo que está 
haciendo Doggenweiler.
“Estoy de luto por el gremio, por 
los diseñadores chilenos, por 
esta  falta de respeto que se ha 
hecho un permanente a través de 
los años de usar ropa de extran-
jeros. Esto es como que te dan con 
la puerta en la cara, y por buena 
educación, eso no se hace. Yo a 
Karen la he vestido un millón de 
veces. Cuando van a hablar con-
tigo te ofrecen chauchas,  pero sí 
tienen un contenedor de dólares 

para ir a gastar afuera", partió 
diciendo.
Fue en ese momento, que la con-
ductora de televisión Paulina Nin, 
mencionó que de igual manera la 
animadora utilizará durante la se-
mana de Viña 2025 vestidos na-
cionales: "Pero la Karen va a usar 
cuatro diseños de chilenos".

Luego de formarse un tenso cruce 
entre ambos, donde incluso Nin dijo 
que  "¿por qué tendría que darte 
explicaciones la Karen?"  (En re-
ferencia a los comentarios de Guz-
mán), el diseñador nacional res-
pondió cerrando la conversación: 
"Yo a ella, Paulina, la vestí de rojo en 
una gala y ese vestido fue un éxito. 

Pregúntenme cuánto me pagaron. 
Cero. Y el vestido era de portada, 
salió en todos los medios. No estoy 
peleando por mí, sino por tantos 
alumnos llenos de ilusiones que 
deben enfrentarse a este sistema 
que se sigue portando así, con en 
esta cosa aspiracional que raya 
en el mal gusto."

Reconocido diseñador nacional se lanza 
contra Karen Doggenweiler por vestido 
que utilizará en la Gala: "Es una falta de 
respeto"

El rubro de los diseñadores 
han enfatizado en que es una 
"falta de respeto" el utilizar 
vestidos de importación 
extranjera, por sobre los 
productos nacionales.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/juan-manuel-astorga-se-baja-de-la-gala-de-vina-del-mar-fue-por-su
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/reconocido-disenador-nacional-se-lanza-contra-karen-doggenweiler-por
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